

A partir de 2010, advierte el GDF

# Serían permanentes cortes del Cutzamala

POR ARMANDO NAVARRETE Y.  
y CARMEN MEDINA

El suministro de agua del Sistema Cutzamala podría reducirse hasta en 50 por ciento de manera permanente a partir de 2010, si las autoridades federales no canalizan los recursos suficientes para su rehabilitación.

Durante una reunión de trabajo del director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), Ramón Aguirre, con diputados locales, se acordó exhortar al gobierno federal a formalizar, en un pacto por escrito, la asignación de más de seis mil millones de pesos para rehabilitar el Sistema Cutzamala y evitar con ello su colapso.

El funcionario advirtió que de continuar con el ritmo de extracción, sin que llueva lo suficiente y no se invierta lo necesario, en el año 2010, durante la temporada de más calor y de mayor demanda, se corre el riesgo de que no haya agua suficiente, particularmente durante la época de calor.

Insistió en que hasta en tanto no se tenga la certeza de que los niveles de almacenamiento de las presas se van a recuperar a los mínimos recomendados, las autoridades se verán obligadas a hacer un corte, que es el que se está haciendo cada fin de semana de 25 por ciento.

Durante la reunión con los integrantes de la Comisión de Desarrollo Metropolitano de la ALDF, el titular del SACM descartó que el Sistema Cutzamala presente fallas

para fines de suministro del líquido; sin embargo, sostuvo que existen 18 puntos

que dan como resultado deficiencia en el servicio, que deberán ser reparados con más de cinco mil millones de pesos.

No obstante, de acuerdo con los resultados de un programa preliminar con **Conagua**, la construcción y rehabilitación del Sistema Cutzamala se llevaría a cabo con una inversión de seis mil 394 millones de pesos, incluyendo la construcción de una tercera línea de conducción.

Además, se requiere la ampliación y modernización de un quinto módulo de la planta potabilizadora Los Berros, para operar en mejores condiciones.

Aguirre Díaz destacó que dadas las condiciones actuales, la mitad del Sistema Cutzamala se encuentra en riesgo debido a problemas de invasiones, filtraciones, falta de desazolve, descargas de aguas residuales, además de la existencia de cerca de mil 500 tomas clandestinas, entre el tramo de Tuxpan y hasta Colorines, que en conjunto desvían miles de litros por segundo.

En cuanto al tramo de la Presa del Bosque con Ixtapan del Oro, hay otras mil 300 tomas clandestinas.

**'Se pierde en fugas uno de cada tres litros'**

El abasto de agua potable en la Ciudad de México es cuatro veces menor que hace 50 años, debido a la falta de conciencia social de cuidado del vital líquido, ya que uno de cada tres litros se pierde en fugas

domésticas, y "al perverso subsidio" de 11 pesos por cada 13 que paga las autoridades por metro cúbico.

Así lo indicó el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Emilio Álvarez-Icaza, e indicó que en lo que va del año el organismo a su cargo recibió 34 quejas, "la mitad de ellas, tiene que ver con lo que se refiere a falta en suministro, y la otra mitad tiene que ver con problemas referidos, por ejemplo a cobros indebidos, o temas referidos a la calidad de la misma".

Esencialmente, añadió, hacen referencia a actos que pudiesen ser de algún servidor de la Secretaría de Medio Ambiente o de algunas delegaciones, resalta por razones conocidas la delegación Iztapalapa, o en referencia al servicio de aguas de la ciudad de México.

EL DATO

6 mil millones

de pesos solicitó el SACM al gobierno federal para rehabilitar el Sistema Cutzamala

